

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

FRANQUEO
CONCERTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 15 de marzo de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Sanis Clara, 55.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.400.

LA GUERRA

Ha terminado virtualmente la batalla, siquiera continúe la carnicería. El ejército entero de Kuropatkin huye derrotado. Huye después de haber combatido de un modo heroico, de haber dado pruebas de una resistencia que parece superior a las fuerzas humanas; huye después de haber pagado muy cara la victoria al enemigo; huye después de batirse durante catorce días con un encarnizamiento jamás igualado... pero huye.

No es posible todavía hacerse cargo del desarrollo de esta batalla que ha durado catorce días; pero se advierte que su importancia es enorme y que el ejército ruso ha quedado partido en tres trozos, que no pueden, en modo alguno, ofrecer seria resistencia a los japoneses.

La derrota de los rusos es completa. No se parece a las de Liaoyang y del Sha-ho. Esta vez tenían los rusos tres vías para retirarse: el ferrocarril, la carretera mandarina, que corre casi paralela al ferrocarril, y la carretera de Mukien a Fushan y Tieling. La vía férrea y la carretera están dominadas por Nogí; la carretera de Fushan a Tieling por las divisiones de Kuroki, que después de ocho días de descanso, han atacado de nuevo y han desembocado en la llanura del Hunho, sobre Fushan.

Nadie sabe exactamente dónde está Kuropatkin. General desdichado hasta lo indecible, ni como ministro suyo preparar las tropas para la guerra, ni como generalísimo ha podido llevarlas a la victoria. Y cuando ya, desconcertado por los repetidos golpes de la contraria suerte, por los planes de sus enemigos, ni siquiera ha tenido el buen golpe de vista la serenidad suficiente para comprender hasta qué punto debía resistir y en qué momento era necesario cejar. Y por su impericia, reconocida ya por todos, han caído en poder de los japoneses más de 50.000 hombres, todos los cañones de posición, muchos de campaña, y 300.000 hombres, hambrientos, desmoralizados, vencidos a pesar de su heroísmo, huyen en todas direcciones, al Norte y al Sur, hacia Oriente y hacia Poniente, y donde quiera topan con los batallones japoneses que les rechazan y les acosan y les diezman.

Hasta la batalla tiene ya nombre. Los japoneses han entrado en la capital de Manchuria. Su victoria se llamará en lo sucesivo «la debacle de Mukden».

Información política del día.

Madrid 14.

Mañana se celebrará Consejo de ministros, al cual llevará, entre otras cosas, el señor García Añx, la Memoria que tiene redactada examinando el problema de las subsistencias y señalando las causas que principalmente influyen en la elevación de los precios de los artículos de primera necesidad.

El próximo viernes se reunirá la ponencia de ministros que entiende en tan importante cuestión, y bien pronto empezarán a conocerse las medidas de carácter gubernativo que han de acometerse para remediarla, y que por su índole corres-

ponden a los ministerios de Gobernación y Agricultura.

Señalando el Consejo de ministros de mañana el proyecto de presupuesto de Guerra.

El ministro de la Gobernación llevará el decreto que tiene redactado sobre reorganización de la policía.

Esta reforma implica un aumento en el presupuesto de Gobernación de 800.000 pesetas, único de importancia que se introduce en el referido presupuesto.

También es posible que lleve el señor González Besada el decreto que envió al Consejo de Estado suprimiendo el período de ampliación para los presupuestos provinciales y municipales y que le ha sido devuelto informado favorablemente.

El señor González Besada tiene en estudio una reforma en Beneficencia que la encuentra muy justificada, sobre todo si se tiene en cuenta que la ley de Beneficencia data del 47.

El proyecto de ley acerca de la emigración que anunció, lo remitirá el mismo ministro muy en breve al Instituto de Reformas Sociales.

El ministro de la Gobernación dijo en la mañana de ayer a los periodistas que el Gobierno no puede conceder franquicia para los telegramas que circulen con motivo de la adhesión al homenaje a Echegaray, porque se trata de un impuesto votado por las Cortes.

También ha dicho que el Gobierno ha concedido autorización para que se publiquen periódicos el domingo próximo.

El señor Besada dijo que, a partir de ayer, los gobernadores recibirán cuantas adhesiones se les envíen y se las remitirán por el correo al señor Echegaray el día 18.

El Corresponsal.

Rusia revolucionada.

París 14.

Dicen de Petersburgo que el movimiento de los aldeanos adquiere cada día más terribles proporciones.

Los bandos revolucionarios han destruido el pueblo de Pezoffo.

Según la *Gaceta de Voss*, el primer paje del Zar ha sido denunciado a las autoridades de la corte. Fue preso y se le ha declarado loco.

En su habitación se encontraron folletos socialistas, productos químicos y cartas que le comprometen.

La Agencia Reuter sostiene que el teniente de cosacos Kuloff, mortalmente herido en el patio de su casa, estaba condenado a muerte por el Comité terrorista, para vengar las represiones sangrientas que ordenó en Moscou el 18 de febrero último.

París 14.

Por un despacho de Petersburgo se anticipa, basándose la noticia en rumores circulantes, que Grippenberg será nombrado generalísimo del nuevo ejército que Rusia formará en breve.

Berlín 14.

El Kaiser está ya restablecido de la dolencia que venía aquejándole en estos últimos días.

Hoy realizó su primera salida a caballo.

Comisión Provincial.

Bajo la presidencia del señor Belmonte y con asistencia de los señores Alonso Redoli y Ruiz del Arbol, ayer celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Señalar los días en que se ha de celebrar sesión en el presente mes.

Aprobar la relación de machaqueo y acopio para el segundo trozo de la carretera de Hiniesta (La) que importa 144 pesetas 54 céntimos.

Devolver una niña de la Casa Hospicio.

Consignar 2800 pesetas para gastos del Hospital de Toro.

Admitir varios niños en la Casa Hospicio.

Remitir al alcalde de Camarzana de Tera la certificación del alienado Nicolás Ganado, recluido en el manicomio de Valladolid.

Fijar los precios medios a que han de abonarse los suministros que se faciliten en este mes a los individuos del ejército y guardia civil.

HOMENAJE A ECHEGARAY

El programa del homenaje que se proyecta tributar en Madrid al eminente literato don José Echegaray, está ya definitivamente acordado.

Su detalle es el siguiente:

El día 18 será entregado solemnemente en el Senado el premio Nobel al señor Echegaray.

A esta solemnidad asistirá el Rey, el Gobierno, el ministro de Suecia en Madrid y comisiones de todos los centros artísticos, literarios y científicos de la corte.

Pronunciarán discursos el señor Silvela, el representante de Suecia y el jefe del Gabinete.

La noche del día 18 se verificará una velada en el teatro Español,

poniéndose en escena «El libro talariano» y «El Gran Galeoto».

Tomarán parte en la interpretación los actores señores Borrás, Thuiller y Díaz de Mendoza.

El día 19 se verificará una manifestación popular, que se organizará en la plaza de Oriente, y que recorrerá la calle de Arenal, Puerta del Sol y calle de Alcalá.

La noche de este día, habrá una solemne velada en el Ateneo.

Se leerán cartas de los señores Benot y Menéndez Pelayo, y pronunciarán discursos los señores Ramón y Cajal y Galdós, el primero en representación de la ciencia y el segundo en la de la literatura.

Hará el resumen de los discursos y las cartas el señor Moret.

El Rey entregará el premio al eminente dramaturgo.

EL FUEGO DE HOY

A las siete y media próximamente de esta mañana se declaró un voraz incendio en una casa de la calle de la Virgen del arrabal de San Lázaro, habitada por Joaquín Riego (a) Treías, en la que éste tenía establecida una tienda de vinos, salchichería y salón de baile.

El fuego comenzó por la puerta de entrada del desván de la casa, y se cree que fué originado por alguna chispa que cayó sobre unos trapos que allí había recogidos.

El fuerte viento que reinaba hizo que el fuego adquiriese en pocos momentos grandes proporciones y que se corriese a todo el edificio.

Varios vecinos escalaron la vivienda incendiada, y con gran rapidez y arrojo desalojaron la casa, salvando todos los muebles y enseres que en la misma existían.

La dueña de la finca siniestrada, que sufrió un fuerte síncope, privándola del conocimiento, fué auxiliada por los vecinos, que la trasladaron en brazos a una casa inmediata; pues el marido había salido a prestar servicio como suplente de agente municipal que es.

También fue salvada una niña de corta edad que dormía en su camita.

Entre tanto se prestaban estos auxilios a las personas, el aire, que era fuerte, hizo que el fuego devorase toda la techumbre de la casa y parte de la fachada, que envuelta en llamas intensas amenazaba un total derrumbamiento. Esta situación peligrosa hizo abandonar a los vecinos la finca, pues por otra parte, la construcción poco esmerada tampoco ofrecía garantía de seguridad de ningún género para las personas que se esforzaban inútilmente en combatir el incendio.

Llegada de auxilios.

A las siete y media llegaron varios bomberos con el material necesario, comenzando éste a funcionar alimentado por el agua que se recogía del regato de la calle, logrando así aislar y contener en parte el incendio, que amenazaba invadir los demás edificios.

Los bomberos continuaron la extinción del fuego, derribando maderas, las que arrojaban a la calle por los balcones, así como los escombros que existían en el piso alto de la casa.

A las ocho y media el incendio estaba localizado, quedando únicamente en pie las cuatro paredes del edificio.

Con el fin de alimentar las bombas se colocó una en las inmediaciones de la iglesia de San Lázaro, transportando el agua con cubos desde la fuente automática, costando gran trabajo que la máquina la elevase al lugar siniestrado, por la escasez que de dicho líquido había y el poco auxilio que prestaban los muchos curiosos, que en aquel momento contemplaban el incendio.

Allí vimos a los concejales señores Coco, Calonge, Fernández Pastor y Nieto y varios agentes de la autoridad.

El hallarse aislada la vivienda incendiada y la lluvia copiosa que ha caído durante la mañana, han sido circunstancias favorables para

Las nubes negras, apretadas y amenazadoras, habían descargado sus iras sobre el término del poblacho miserable. El agua cayó golpeando a la tierra, azotando a los almendros en flor, que perdieron rápidamente su vestidura de un blanco rosado, y después por los surcos de las tierras y por los regatos de las praderas y de los ríos, vertió su caudal en aquel arroyo antes manso y apacible, convirtiéndole de fuerza motriz de molinos harineros en de bastarda corriente, que arrasa los sembrados y destruye las miserables viviendas.

Los tejados se hundían al golpeo del agua; los muros de barro empapado se reblandecían y caían como árbol aserrado por el tronco; las horizontalizaciones de las huertas, arrancadas a raíz, marchaban arrastradas por las ondas espumantes y turbulentas; las cepas de las viñas y los árboles de las alamedas, quedaban desnudos, con muchos sarmientos y ramas débiles desgajados.

Y volvió la calma. Pasó la corriente impetuosa, volviendo a encerrarse el arroyo en su cauce estrecho.

El pontón de piedra de la carretera

taurino piden con insistencia caballos y cantan en himnos patrióticos victorias dolorosas.

Hoy, a consentirlo las leyes, no faltaría quien, al final de la orgía, con la voz en oaquecida por los licores, ordenase premiar una labor coreográfica con la cabeza de un humano encadenada a plena vista de los invitados, repitiéndose el caso de la muerte de Juan el Precursor.

Que el hombre siente ese estímulo, ese deseo invencible de recrearse con lo que le debiera horrorizar, lo demuestran los periódicos con sus relatos que extremecen.

En Cetina (Zaragoza) recientemente han sido asesinados los cinco individuos de una familia, coronando su hazaña los autores del crimen con el incendio de la pobre choza que a sus víctimas servía de hogar y que, a la vez que los cadáveres, quedó convertida en cenizas.

Ni el *Inri* ha faltado en estos homicidios: pues en las inmediaciones de la choza ha aparecido una sarcástica inscripción sobre un papel.

Otros sucesos igualmente sangrientos se disputan la atención de las gen-

la extinción del fuego; pues de otra manera hubiera adquirido proporciones alarmantes, dados los escasos medios con que ese arrabal cuenta para estos casos.

Insistimos una vez más llamando la atención del Ayuntamiento para que, sin dilaciones de ningún género, procure dotar el barrio de San Lázaro de las bocas de riego y fuentes que se estimen necesarias, no sólo para el consumo de las gentes, sino también para evitar que el día menos pensado ocurra una hecatombe que convierta en cenizas todas las viviendas del barrio más grande y populoso de Zamora.

Notas agrícolas.

Gema, 13.—Sembrados bien nacidos pero retrasados. Hay 15.000 cántaros de vino tinto 12° á 2'25 pesetas los 16 litros. Trigo 13 pesetas fanega; algarrobas 13 y garbanzos 50.

Santibañez de Vidriales, 13.—Sembrados retrasados por la sequía y fuertes heladas. Trigo 15 pesetas fanega; cebada 10; centeno 12'75 y lino 17.

Toro, 13.—Se han vendido 9.000 cántaros vino á 12 y 13 reales, pero hay mucha existencia y gran retraimiento en los compradores. Trigo 13 pesetas fanega y cebada 9'50.

Peleagonzalo, 13.—Hay 1.000 fanegas de trigo á 13 pesetas y 18.000 cántaros vino tinto á 3 pesetas. Granos al alza y vinos sin demanda.

RUSIA Y JAPON

París 14.

Un telegrama del cuartel general de Kuroki comunica nuevas noticias que aumentan la importancia del desastre moscovita.

Las pérdidas rusas exceden de 100.000 hombres.

Sobre el terreno dejaron 25.000 cadáveres.

Una división japonesa alcanzó el día 11 en el camino de Tieling á varios regimientos moscovitas, trabándose un combate violentísimo.

Los rusos, bajo el fuego de la artillería, tuvieron que entregarse, haciéndoles 4.000 prisioneros.

También se les apresaron 10 cañones.

En los círculos bien informados reina gran desasosiego por conside-

rarse al ejército de la Mandchuria á merced de nuevos ataques del enemigo.

Sólo queda una esperanza: la de que, lo mismo que ocurrió en Liao Yang, se vean los nipones rendidos por la fatiga, é imposibilitados en absoluto de continuar su marcha.

La retirada del segundo y tercer ejército fué un desastre completo.

Todo lo abandonaron bajo una lluvia de fuego. Por fortuna, pudieron las tropas de Liniewitch, que maniobraban con buca orden, ceder el movimiento, y, resistiendo, salvar parte del material, que hallábase próximo á ser capturado por los nipones.

La toma de Mukden es motivo de regocijo para los chinos.

En las calles se celebran procesiones y se disparan fuegos de artificio.

Muchos transparentes lucen figuras de chinos y japoneses, abrazándose y dándose las manos.

De Tokio manifiestan que el plan de Oyama triunfó por ignorar Kuropatkine las posiciones definidas del ejército contrario.

Creyendo que Nogi atacábase por el flanco izquierdo, en él concentró sus fuerzas.

Luego tuvo que reclamarlas para la defensa de Mukden, y á Mukden llegaron dominadas por el cansancio, inútiles para la pelea.

Y en cuanto á la retirada, cuando vieron que se la impedían, se transformó en desorden y en confusión que anticiparon y aumentaron el desastre.

París 14.

Un ruso bien informado ha en señado una carta de Petersburgo, en la que se da cuenta de que, en contrándose Bompard y Lamsdorff, embajador francés y ministro de la Guerra, respectivamente, en un salón diplomático de la corte rusa, dijo el primero para tantear el terreno y como en señal de broma carifiosa:

—¿Cuándo os decidís á ofrecernos la paz?

—Preguntáis á un convencido— respondió el segundo—. Mientras los militares tengamos influencia la guerra seguirá por sobre todo y á pesar de todo.

París 14.

Informes de Tokio:
Las pérdidas rusas (oficialmente) se calculan, por lo que toca al ejército Este, situado en Chingking, desde la ocupación de Tsinjajhen, en 2.200 fusiles, 6 ametralladoras, 320 000 cartuchos, 11.500 proyec-

tiles, 6 000 útiles de atrinchera- miento, 12.000 rollos de alambre, 53 kilómetros de material ferroviario (vía estrecha), 450 vagones, 10 cartuchos de maquinaria para 8 minas de carbón y cantidades muy crecidas de caballos, forraje, bueyes, tiendas, etc.

Los muertos ascienden á 20 000; los prisioneros suman 2000.

NOTAS MUNICIPALES

A las once y media de esta mañana ha celebrado sesión la Corporación municipal bajo la presidencia del señor Rubio Gutiérrez, asistiendo los concejales señores Sánchez, Folgado, Alonso Martín, Calonge, Coco, Suárez y Conde.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó á los

Ruegos y preguntas.

El señor Calonge se ocupó del incendio ocurrido esta mañana en el barrio de San Lázaro, lamentándose de los insultos que el vecindario lanzó á la Corporación municipal, por no contar con elementos de extinción, y ruega á la presidencia que se procure dotar mencionado arrabal de varias bocas de riego.

El señor Coco pide que inmediatamente se coloquen bocas de riego en la plaza del Mayo y que su importe se pague con cargo al presupuesto venidero aunque la obra cueste algo más.

El señor Suárez se adhiere al ruego del señor Coco.

Después de larga discusión sobre el asunto, se autoriza á la presidencia para que entable negociaciones con la empresa, á fin de llevar el agua á San Lázaro, estudiando después el proyecto las Comisiones de Obras y Aguas.

El señor Alonso Martín se lamenta del abandono en que se encuentra el Laboratorio municipal por falta de recursos, y pide que de no estar en condiciones de prestar el servicio á que está llamado, que se cierre.

La presidencia se muestra conforme con lo expuesto por el señor Alonso Martín, y ofrece reorganizar los servicios de mencionado centro y reformar el reglamento.

Asuntos de oficio.

En virtud de una proposición de don Miguel Ruiz del Arbol, de seando comprar varias maderas del bosque de Valorio, con un 25 por

100 de rebaja de la última subasta, se acuerda autorizar al señor Coco para que se informe del valor de las maderas y las ceda por el precio que crea legal.

Previo informe del negociado, se acuerda abonar al contratista de medicamentos, señor Prada, 2116 pesetas 92 céntimos por los suministros durante el 4.º trimestre del pasado año.

Se aprobó la recaudación obtenida en el Matadero público, durante la anterior semana.

Orden del día.

Se da cuenta de haber sido declarada desierta, por falta de licitadores, la subasta de venta de los solares del Vivero, acordándose anunciar nueva subasta, con el 45 por 100 de rebaja.

Se aprobaron varias relaciones de obras por administración y materiales empleados en las mismas, que ascienden á 827 pesetas 80 céntimos.

Por la Presidencia se da cuenta de dos telegramas de los alcaldes de Castellón y Alicante, participando encontrarse en Madrid las comisiones que han de gestionar la compensación de las pérdidas que han sufrido los Ayuntamientos con la supresión del impuesto sobre trigos y sus harinas.

La Corporación acordó autorizar al señor Alcalde y Secretario para estudiar el asunto, y si se considera necesaria la presencia de la comisión zamorana en la Corte, designen dos concejales que se trasladen á Madrid.

No habiendo más asuntos que tratar, la presidencia levantó la sesión.

NOTICIAS

La Dirección general de Obras públicas ha dispuesto que por la Jefatura de esta provincia se proceda al replanteo previo á la subasta de los trozos primero y segundo de la carretera de la de Zamora á Fermosalle á Ledesma, por hallarse incluida esta obra en el plan de 1905

El Gobierno se muestra muy satisfecho del resultado de las elecciones provinciales, y dice que los republicanos carecen en absoluto de razón, al achacar su derrota á coacciones y amaños de los monárquicos, puesto que la lucha se ha librado en condiciones de completa neutralidad.

Según nuestros informes los peritos calígrafos encargados de examinar las firmas y escritos recogidos en Morales del Vino, señalan en su informe á determinada persona de aquel pueblo como autor de los anónimos encontrados en el domicilio del desgraciado José Pérez.

Ha quedado desierta, por falta de licitadores, la subasta anunciada en el Boletín Oficial de la provincia, fecha 27 de febrero, para la enajenación por la Jefatura de Obras públicas, de las 199 piezas de maderá utilizadas en la construcción de la cimbra empleada en la reparación del puente de Toro.

La casa incendiada esta mañana en San Lázaro, estaba asegurada á la compañía La Unión, y las pérdidas se calculan de tres á cuatro mil pesetas.

ARTICULOS de piel, calzado, guantes, corbatas y Perfumería. Lentes y gafas cristal de roca garantizado, á 8 pesetas. Hules y lampistería.

ARACIL. Renova, 4.

La Dirección general de Obras públicas ha dispuesto que se proceda por la Jefatura de esta provincia á practicar el replanteo previo á la subasta de los siguientes trozos de carretera por estar incluidos en el plan de obras para el año actual.

1.º Replanteo del trozo 1.º de la carretera que partiendo de la de Villacastín á Vigo enlaza en la de Zamora á Cañizal pasando por el pueblo de Ponteijos

2.º Replanteo del trozo 1.º de la carretera de Belver de los Montes á la Estación del ferrocarril de la Tabla.

3.º Replanteo del trozo 4.º (Puente internacional sobre el Río Manzanas) de la sección de Sejas á la frontera portuguesa correspondiente á la carretera de Zamora á Portugal por Alcañices.

Hoy se han degollado en el matadero público de esta ciudad las siguientes reses:

Vacas.	6
Terneras.	3
Corderos.	0

Ha salido para Benavente el magistrado de esta Audiencia don Avelino Alvarez, con el fin de presidir el escrutinio.

El señor Delegado de Hacienda, se ha servido señalar el día de mañana para el pago de los siguientes libramientos.

	Pesetas	Cts.
Joaquín Iglesias	53	73
Fernando Cid	200	
Lucas M. Martín	98	80
Mauricio Corral	640	
Juan Ruiperez	754	86
Caja Depósitos	176	76

Por disposición de la autoridad gubernativa ha sido recluido en el Hospital de la Encarnación para su observación, un joven de nacionalidad portuguesa, que vagaba por las calles de Zamora haciendo extravagancias.

Aviso á los labradores.

La gran fábrica de artefactos agrícolas de los señores Jorge Martín é Hijos, de Alaejos, ha establecido un depósito en esta capital, calle de San Andrés, núm. 28, donde tienen un gran surtido de Aventadoras, Norias, Prensas de uva, Sembradoras, Segadoras, Arados, Cubresemillas y de todos los demás sistemas.

Los precios son los mismos que en su fábrica de Alaejos.

En atención al favor que el público dispensa al dueño del cinematógrafo Mayor, hoy se exhibirán nuevos cuadros, titulados Gato con botas, en colores, Excursión á los Alpes, Huéspedes granujas y de gran éxito, Reinado de María Antonieta, en colores.

Con películas como las anunciadas no hay duda de que la barraca del señor Mayor se verá extraordinariamente concurrida.

El señor Villaverde está dispuesto á atender las reclamaciones que se hacen de todos los puntos de la península sobre la ley de alcoholes, tanto por los productores como por los fabricantes y muy principalmente por los ayuntamientos de las capitales de provincia y ciudades importantes, cuyos representantes se reúnen mañana en esta Corte para recabar del gobierno la rebaja del impuesto por no ser posible aumentar su equivalencia en otros artículos de consumo de primera necesidad.

SE ADMITE un pupilo en familia casa de confianza, San Torcuato 30, 2.º

Participa la guardia civil de Muelas, que el día 7 del actual

tes; la oratoria que suena á amenaza en las Audiencias, llega á muchos oídos, que la reciben como si fuera el sustento de su espíritu; y aquellas palabras santas que proclamaban paz en la tierra á los hombres, son contestadas por la queja del vencido, la carcajada del vencedor, y los aplausos del testigo de la lucha.



Después del turbión.

La paz que sigue á las grandes luchas es triste, melancólica, sombría. El cuadro de Palmaroli titulado: «Altos de la Moncloa, 3 de Mayo de 1808» recuerda gráficamente esa tristeza que sigue á las luchas titánicas y sangrientas. La calma no siempre es risueña y halagadora. Palmaroli en su obra de siniestra expresión, de cenicientas nubes, de desolados campos, de personajes llorosos, lo ha demostrado. La paz no siempre es la alegría.

Desde la ventana del casón miraba el paisaje triste y de esta manera pensaba: La paz es muchas veces dolorosa.

¡Qué paz la del pueblo! ¡Qué tranquilidad más solemne! El turbión de la mañana había pasado por la vega, rebasando el cauce del arroyo y extendiéndose por las huertas, las alamedas, las viñas, los trigales.



MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer
 Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
 SUCURSAL EN LA PROVINCIA DE ZAMORA
 Plaza de Sagasta, 22.
 Zamora.

Se ruega al público visite nuestra Sucursal para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainilla, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

apareció cerca del pueblo de Domez el cadáver del pordiosero Manuel Losada de 70 años de edad, el cual falleció según certificación del médico de hambre y de frío.

En los almacenes de Valladolid entraron ayer 450 fanegas de trigo que se pagaron á 55 reales y medio las 94 libras.

El señor Obispo de la Diócesis, se propone fundar en esta provincia un Montepío para socorro del Clero.

Ayer tarde fué atropellado por un coche un niño de ocho años hijo de doña Carmen Peñalosa, no sufriendo afortunadamente grave daño.

Mucho nos alegramos que la criatura haya salido ilesa del atropello.

Hoy ha comenzado la instalación de casetas en la Plaza mayor.

Ha comenzado á entrar ganado con destino al ferial de caballerías que comenzará pasado mañana.

MAGNIFICAS CAMISAS DE FRANELA desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA
 Santa Clara, 6 ZAMORA.

MOVIMIENTO DE POBLACION
Nacimientos.
 Manuel Ramos Paredes.
 Ramón Fernández Martín.

Pasado el periodo electoral, por la Alcaldía se expedirán comisionados plantones á aquellos pueblos que adeudan cantidades por gastos carcelarios.

En breve será convocada la Junta especial de aguas para estudiar el proyecto del señor Calonge sobre abastecimiento de aquellas á la población.

En el Ayuntamiento se han recibido todas las actas de las elecciones verificadas el domingo último en este distrito.

El día 26 del actual se verificará en Salamanca una velada cronológica en honor del insigne poeta don José María Gabriel y Galán.

Mañana comenzarán en esta audiencia los juicios por jurados del partido de Benavente.

En el fielado de la Puerta de la Feria ocurrió anoche una reyerta entre matuteros y empleados del resguardo, por intentar los primeros introducir 8 litros de aguardiente.

En 2.500 pesetas se ha vendido el día 12 un caballo semental, propiedad del conde de la Patilla.

La Comisión provincial ha acordado celebrar sus sesiones de este mes los días 14, 22, 28 y 29 á las doce de la mañana.

Comunican de Sanlúcar que cuadrillas de obreros mendicantes que recorrían las calles asaltaron las panaderías.

Fuó imposible contenerlos, acosados por el hambre y en situación desesperada.

Durante toda la noche anterior ha llovido copiosamente, continuando el temporal de aguas.
 Los labradores estarán contentos.

SE VENDE todos los días de mañana, vino tinto superior de mesa, en la bodega de don Clodoaldo Prieto, calle de Orejones, al precio de tres pesetas cántaro de 16 litros.

La Dirección general de Obras públicas ha dispuesto que el ayuntamiento primero del ramo, don Apolinar Rodríguez, dado de alta en el servicio del Estado con fecha 20 de febrero, preste servicio en la provincia de Zamora, habiendo tomado posesión de su nuevo destino en el día de ayer.

Por la Sección de Instrucción pública y Bellas artes de esta provincia se ha elevado á la Subsecretaría una instancia del maestro don Miguel Rios, solicitando se le abone la diferencia de sueldo que le corresponde por el censo de población.

Por la Diputación provincial se han mandado comisionados á diferentes pueblos para recoger las actas de las elecciones del domingo.

PARA LAS LLUVIAS
 818 paraguas finos, todo seda, varillaje niquelado, formas *Veloz* y *Rápidos*, desde 1'75 á 8 pesetas.
 Esta casa liquida con un 33 por 100 de rebaja toda la mantonería y géneros de invierno.

GERMAN GONZALEZ
 Rua, 5.—Zamora.
 Véase la cuarta plana donde se anuncia el calzado.

ULTIMA HORA

Viaje regio.
 Madrid 15.

Dicen de Roma, que el conde de Andino hace gestiones cerca de Pio X, por encargo de Alfonso XIII, para que éste pueda visitar al Rey de Italia, á su regreso de París y Londres.

Monarca premiado.
 Madrid 15.

Telegramas de la capital de Italia manifiestan que el premio Nobel, correspondiente al año actual, será adjudicado al rey Victor Manuel, por su proyecto de creación de escuelas agrícolas.

Accidente ferroviario.
 Madrid 15.

Despachos de Bresoya participan que en aquella línea ha ocurrido un choque de trenes, resultando muchos viajeros heridos.

Desórdenes en Vinaroz.
 Madrid 15.

Comunican de Vinaroz que entre los huelguistas y squirrels ocurrieron ayer varias colisiones, resultando un muerto y cuatro heridos.

Se hicieron cinco detenciones de las personas que más se distinguieron en los sucesos.

Madrid 15.
Más noticias.

Dicen de Vinaroz que en los sucesos de ayer tuvo que intervenir la benemérita, disolviendo á sablazos á los huelguistas y squirrels.

Madrid 15.
El hambre.

En Sanlúcar de Barrameda se hace diariamente el reparto de raciones á los obreros que se encuentran sin trabajo y que promovieron los tumultos de estos últimos días.

De esta forma se ha logrado calmar los ánimos de los obreros hambrientos.

Madrid 15.
Plaza ocupada.

Las noticias que se reciben del teatro de la guerra, manifiestan que el ejército japonés ha ocupado la importante plaza de Ingpon, apoderándose de gran cantidad de viveres y municiones.

Madrid 15.
Prisioneros.

Gran número de oficiales y soldados pertenecientes al ejército ruso que opera en la Manchuria, se han entregado voluntariamente al enemigo quedando en calidad de prisioneros de guerra.

Madrid 15.
Extranjeros apresados.

El ejército japonés ha apresado á muchos militares extranjeros agregados al Estado Mayor de Kouropatkine.

Esto puede dar idea de la importancia que ha alcanzado el desastre ruso.

Madrid 15.
¿Reorganizándose?

El generalísimo Kouropatkine ha telegrafiado al Zar diciéndole que en Tieling reorganizará su ejército para tomar la defensiva de un modo heroico hasta lograr el desquite de los últimos sucesos.

Esta noticia ha causado mala impresión en las personas que conocen la verdadera situación en que han quedado las tropas que operan al mando de dicho general.

Sánchez Ortiz.
 Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55

VENTA

Se hace de las fincas pertenecientes á doña Josefa Inés Santa María, radicantes en término de Moraleja del Vino, Casaseca de las Chanas, Madridanos y su anejo de Bamba. La subasta particular tendrá lugar el día 2 de abril próximo en el despacho del procurador don Jacinto Linares á la hora de las once, en donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones con los títulos de pertenencia y precio de cada una de las fincas.

SE VENDE la casa núm. 12 de la plaza de Abastos.
 Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

SE VENDE la casa núm. 9 de la calle de la Plata. Tiene corral, cuadra, panera, bodega, principal y segundo.

Para tratar del precio y condiciones, calle de la Rua, núm. 70.

EL PROGRESO

Posada de Teresa Moralejo,
 PLAZUELA DEL
 MERCADO DE ABASTOS, NÚM. 15

Este nuevo establecimiento ofrece al público el más esmerado servicio, tanto en comidas y hospedaje, como buenos locales y cuadras, con abundancia de agua para caballerías.

No confundirse:
 Plazuela del Mercado de Abastos, 15

ANUNCIO

La platería, joyería y relojería de la señora Viuda é hijos de don Fernando García, de Salamanca, establecida desde hace muchos años en esta ciudad durante la feria, queda abierta al público en esta, en el sitio de costumbre, calle de San Andrés, esquina á la de Balborraz, núm. 2, desde el día 17 de los corrientes hasta el 12 del próximo abril.

¿DÓNDE ESTA?

En la calle de la Rua, núm. 10, (antiguo portal de la viuda de Rico.) Se recomienda al pueblo en general visite esta casa y verá los precios jamás vistos.
 Sombreros desde tres pesetas en adelante. Zapatos desde seis reales.

ADVERTENCIA
 Todos los artículos tienen marcado el precio fijo en los grandes escaparates de esta casa.
 LIQUIDADOR,
POPE GAPPONY

SE VENDEN las casas núm. 39 y 40, sitas en el Mercado del Trigo. Para tratar, con Ricardo Pascual, Balborraz, número 7.

SASTRERIA

VENTA

Se hace en segunda subasta pública y extrajudicial, por no haber tenido efecto en la primera, de unos corrales y locales cubiertos, colindantes entre sí, que sumarán una superficie de más de 400 metros cuadrados, situados en las calles Papitas y Paternoster, próximas á la plazuela del Zumacal, y de una casa grande en la plazuela de San Ildefonso, con salón para toda clase de espectáculos públicos y numerosas dependencias. Libres de toda carga y con titulación corriente.

Dicha subasta se verificará el día 19 del corriente á las diez de la mañana, en la casa número 16 de la calle de las Damas.

No se impone tipo alguno para la subasta, reservándose los dueños aceptar la proposición que tengan por conveniente ó desechar todas si fueren desventajosas ya anteriores ó simultáneas al acto de la subasta.

Hasta ese día, dará razón don Justo López; Alfonso XII, número 7.

AVISO
 Se vende por la voluntad de su dueño una casa sita en la calle de los Consejos, número 1, con panera, lagar y bodega con cubas, un corral con cuadra y un huerto, con una sola puerta toda la finca.
 El que desee verla, el dueño vive en la misma casa.

¡VINATEROS!

LA NACIONAL
 FABRICA DE ALCOHOLES
 Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.

Compra á buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, toda clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida, tornillos ó madres prensadas, orujos y vinos defectuosos, pasando á domicilio á recoger dichos productos, previo aviso.

Vende á precios sumamente económicos, alcoholes superiores rectificados de puro vino, de 95 á 96 grados, para el encabezado del mismo y toda clase de aguardientes.

También vende tres alambiques sistema común empotrados, que apenas han trabajado, de 900, 600 y 200 litros de capacidad, con sus serpentinas correspondientes.

SE VENDE á voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracinos, una bodega subterránea, sólidamente construida, siendo de mampostería la bóveda y de sillería los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales á propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones dará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

GRAN TALLER
 DE
 CONSTRUCCIÓN DE COCHES
 DE TODAS CLASES
 Carretera de la Estación.
 ZAMORA

En este antiguo establecimiento se construyen toda clase de carruajes. *Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardineras, Jardineras wagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociables, Berlitas y Landós.*

Especialidad en carruajes de lujo. Se pintan coches á precios módicos con pinturas y barnices del extranjero por operarios procedentes de los principales talleres de Madrid.

Se cambian coches nuevos por viejos.

NO CONFUNDIRSE
 Carretera de la Estación.

GRAN SASTRERIA
 DE
FEDERICO RODRIGUEZ

Calle de San Andrés, núm. 2, esquina á Balborraz; y durante la feria, San Andrés, 20, 1.º.

Participa á su distinguida clientela que acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada.

Igual que años anteriores, presenta los trajes de lanilla tan acreditada por su resultado, desde 30 pesetas.

Id. género inglés, alta novedad, 100 pesetas.

Trajes talares, precios sin competencia.

Encargos caso preciso á las doce horas.

Se admiten géneros para confeccionar.

